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     В современном, 
быстро меняющемся 
мире, одним из ба-
зовых факторов, спо-
собствующих актив-
ному участию людей 
в социальной, куль-
турной, политиче-
ской и экономиче-
ской деятельности 
становится функцио-
нальная грамотность 
человека.  

      Формирование 
данного качества 
личности происхо-
дит в школе, поэто-
му очень важно со-
здать среду, способ-
ствующую развитию 
логического, крити-
ческого и конструк-
тивного мышления 
наших детей. Необ-
ходимо научить их 

применять полученные теоретические знания для решения подчас очень непростых практических задач. 
Именно с этой целью уже третий год на базе нашего лицея организовывается и с успехом проходит Регио-
нальная научно – практическая конференция школьников. Тот факт, что популярность конференции год от 
года растет, подтверждает востребованность у учащихся, учителей и, что немаловажно, у родителей возмож-
ности получения реального образовательного результата и объективной оценки в момент публичной защи-
ты.  

    Публичная защита результатов совместной деятельности учащего, учителя и родителя – главное, ради чего 
существует конференция. Двери секций открыты для всех, желающих послушать и оценить доклады ребят, 
задать интересующие вопросы, получить на них ответы, поучаствовать в голосовании на присуждение специ-
альной номинации «Приз зрительских симпатий».   Три возрастные категории позволяют создать комфорт-
ную среду для самореализации каждого ученика. 

  Для взрослых – это возможность лучше узнать ребенка, увидеть его в разных ситуациях, помочь в развитии 
его способностей, понять его индивидуальные особенности, почувствовать удовлетворение от совместного 
творчества. Для детей – это возможность самореализации, самоутверждения, преодоления своих комплек-
сов и радость успеха и признания.  

   В целом – это важный момент в жизни каждого участника конференции (учителя, ученика, родителя), кото-
рый дарит чувство сопричастности к воспитанию подрастающего поколения  и формированию будущего 
нашего государства.   

Кандидат педагогических наук,  Отличник образования РК,  

 директор ГУ «Физико – математический лицей отдела образования акимата города Костаная»  

Богданчиков Сергей Петрович 

Наука - самое важное, самое прекрасное  

и нужное в жизни человека. 
А.П. Чехов 
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Будущее науки Казахстана 

О масштабе III Региональной научно-
практической конференции школьников гово-
рит, как 
число 
работав-
ших сек-
ций – 26, 
так и об-
щее чис-
ло участ-
ников – 
более 
четырех-
сот. Сре-
ди членов жюри – ведущие педагоги Коста-
найского государственного педагогического 
института – заведующие кафедрами, профес-
сора, кандидаты наук, магистры. Следует 
сказать и о том, что подготовленный распоря-
док конференции позволил строго придержи-
ваться регламента и в короткие сроки выно-
сить объективные решения по секционной 
работе. Это лишь подтверждает слаженность 
работы всего коллектива лицея, и мне как 
члену жюри конференции очень приятно 
осознавать себя частью этого единого целого. 
Задача конференции не сводилась к исключи-
тельному оцениванию проектов, ведь для 
большинства учеников участие в форуме ста-
ло «пробой пера» в научно-
исследовательском процессе. Действительно, 
конференция стимулирует каждого, здесь 
есть место дискуссиям, конструктивному спо-
ру, ведь именно в нем, как считается, рожда-
ется истина. 

Хотелось бы проанализировать результаты 
работы секции «Всемирная история», руково-

дителем которой я, Самаркин Сергей Влади-
мирович, являлся. В составе жюри нашей 

секции находился «корифей» коста-
найской исторической школы, профес-
сор КГПИ – Духин Яков Кузьмич, а так-
же «подающий надежды» педагог – 
магистр истории, Шегенова Жания 
Нургазовна. Приятно, что в качестве 
консультанта и главного помощника 
нам была определена учитель лицея, 
одна из лучших выпускниц педагогиче-
ского института последних лет – Ко-
вальчук Наталья Васильевна. Работа в 
секции шла по 3 возрастным группам. 

И наши малыши (1-4 классы), выступили с 
таким эмоциональным задором, что он опре-
делил дальнейший позитивный настрой дея-
тельности секции. Интереснейшие темы 
(«История мультипликации», «Железная да-
ма Парижа», «Вексиллография») вызвали 
интерес всей аудитории, а Дубинин Семен, 
Леокумович Арсений, Кузнецова Полина и 
Алексеева Изольда показали себя настоящи-
ми специалистами-историками. Яркость вы-
ступлений дополнялась артистизмом высту-
пающих, а Кузнецова Полина заслуженно 
удостоилась «Приза зрительских симпатий», 
не преминув при этом произнести во время 
выступления фразу, «убившую» членов жюри 
и зрителей наповал: «Яков Кузьмич, а вы учи-
ли мою маму!». Жюри единогласно решила 
удостоить «лаврами победителей» всех ря-
бят, они это заслужили! 

В следующих возрастных группах доклады 

оказались не менее интересными. Отметим 

высокий уровень ораторских возможностей 

молодых ученых. Среди них выделим учени-

ков СШ№3 г. Костаная – Балагазина Тимура, 

Жаркенбаеву Салтанат, Шапиева Керея. Так, 

держать! Отлично выступила Тыдерко Ирина 

из Аманкарагая, высокий научно-

теоретический уровень вновь продемонстри-

ровала завсегдатай областных конференций 

и олимпиад Шармухамбетова Альмира из 

Житикары. Но и в этих возрастных группах 

«балом правили» ученики ФМЛ – Бобик Глеб, 

Симонова Яна, Утеулин Нурлан. Темы их вы-

ступлений были весьма разнообразны по 

содержанию: новое прочтение биографии Х. 

Колумба, монархи Восточной Европы – Симе-

он II и Михай I, национальные 

«карикатурные» символы ведущих стран ми-

ра – дядюшка Сэм и Джон Буль.  

В завершении работы секции были подведе-

ны общие итоги. Не обошлось без дискуссий 

и «особых мнений». Но главным результатом 

стало общение участников, руководителей 

научных проектов, учителей, родителей. Но-

вые проекты, идеи которых появлялись в 

ходе обсуждений, станут не только залогом 

успешности учеников, но и безусловной пер-

спективой будущей науки Казахстана. 

 

Самаркин Сергей Владимирович, кандидат          

исторических наук, заведующий кафедрой 

Всемирной истории и общественных дисци-

плин КГПИ. 

       

В очередной раз наш лицей открыл свои две-

ри для учеников других школ, районов, горо-

дов. В очередной раз много волнующихся 

детей, обсуждающих 

что-то учителей и ро-

дителей. Все они тол-

пятся перед регистра-

ционным столом, за 

которым сидят наши 

учителя. Спокойные и 

приветливые, для них 

это не ново – прини-

мать столько людей 

сразу. Кто-то лихора-

дочно читает свое выступление, кто-то сове-

туется со своим наставником. Волнение, ка-

жется, можно потрогать руками. Я в первый 

выступала на этом мероприятии не в роли 

участника, а в роли наблюдателя. Это так 

интересно – смотреть на других. На то, как 

ученики, такие же, как ты, осознанно говорят 

умные слова, делают выводы. Когда понима-

ешь, что это и есть будущее нашей страны, 

начинаешь гордиться.  

Для торжественного открытия собрался пол-

ный зал. После вдохнов-

ляющей речи нашего 

директора, был вальс в 

исполнении старшеклас-

сников, пели песни  ре-

бята младших классов, 

танцевали с веерами, а в 

конце Регина, Саша и 

Влад исполнили песню 

«Вперед, Отчизна». Каж-

дый номер сопровождался бурными апло-

дисментами. Мне понравилось открытие, 

которое было поистине торжественным. Мы 

показали, что в нашем лицее учатся умные и 

талантливые дети. 

После выступлений, все разошлись по своим 

секциям. Я находилась на третьем этаже. 

Любители математики, обычной и приклад-

ной, психологии, биологии, окружающей 

среды собрались там же. В кабинетах было 

много человек. Беспокойные, ерзающие на 

стульях ученики, оглядывающиеся по сторо-

нам учителя и родители, высокопоставленное 

жюри с напутствующими словами - я словно 

заново защищала свою научную работу. Вы-

ступали долго, представители жюри  тоже 

думали долго, участники изнывали от неведе-

ния, всем казалось, что они прочитали плохо 

и неправильно. Потом, наконец, их позвали в 

кабинеты. Через минут десять стали появ-

ляться счастливые победители и не очень 

счастливые проигравшие. Что ж  - это борьба, 

где побеждает сильнейший.  Можно сказать, 

что у всех осталось хорошее впечатление от 

нашей школы и от мероприятия в целом. 

Значит, не зря каждый раз именно  наш ли-

цей организовывает проведение региональ-

ной научной конференции. 

 Игнатенко Валерия,    министр рекла-

мы и информации  

Мы показали, что в нашем лицее учатся умные и талантливые дети. 
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   «Все находящиеся в 
этом зале, уже побе-
дители!» -с этих слов, 
внушающих веру в 
себя, началась  III Ре-
гиональная научно-
практическая конфе-
ренция школьников. 
Торжественная часть  
представила таланты 
нашего лицея участни-
кам  НОУ, а  также 
членам жюри. После открытия,  ребята  со 
своими наставниками отправились в каби-
неты, в которых находились работали сек-
ции.  

Участники ходили из стороны в сторону, 
повторяли текст своей работы, репетирова-
ли, волнение было превыше всего. Своими 
эмоциями с нами поделилась Анна Карме-
лина, ученица  1 класса Начальной школы 
5А г.Костаная: «Я впервые  выступаю на 

конференции 
такого уровня, 
особенно в 
вашей школе. 
Мне очень 
понравился 
музей. Там 
очень краси-
вые гномики. Я 
очень волну-
юсь перед чте-
нием, но наде-

юсь выступить хорошо». 

Нам посчастливилось побывать на секции 
«Охрана окружающей среды и здоровье 
человека». Мы почерпнули множество 
новой информации из научных работ участ-
ников. Особенно интересной нам показа-
лась работа  Юлии Семеновой под названи-
ем «Пластиковые бутылки и их использова-
ние». Девочка рассказала нам о том, когда 
появились и где используются, провела 

анкетирование и собственный экспери-
мент. Мы  побывали на секции 
«Психология». Свое мнение по поводу 
научных работ высказала  одна из предста-
вителей членов жюри - Вера  Андреевна 
Гаан: «Как хорошо, когда мы, взрослые, 
можем почерпнуть что-то новое для себя 
из работ наших детей». Одной из таких 
работ стала работа ученика 2 «А» класса 
Физико-математического лицея Трефилова 
Сергея «Влияние вежливых слов». Проект 
был удостоен 2 места, а еще Сережа полу-
чил «Приз зрительских симпатий». Сережа 
участвует уже 3 раз в мероприятиях  такого 
рода, поэтому совершенно был уверен в 
себе. 

Все ребята показали достойные результа-
ты. Пожелаем им удачи в их дальнейшей 
научной деятельности!  

Титунина Изабелла и Комарова Маргарита, 
ученицы 9 класса  

Все ребята  показали достойные результаты 

Теперь я знаю, что нужно более ответственно относиться к работе. 

В этот день было море эмоций, волнения и переживаний! 

Этот день привнес в мою школьную 
жизнь много нового. Я стал по-другому 
относиться к ученикам, которые занима-
ются научно-исследовательской деятель-
ностью, потому что я «побывал в их шку-
ре». Из всего нашего класса только я 
один принимал участие в конференции. 
Я писал научную работу вместе со своим 

научным руководителем Шамко Олегом 
Григорьевичем и представлял ее на сек-
ции «Наука и техника».  Участвовало 
много людей, работы были очень инте-
ресные. Очень жаль, что призовое место 
моя работа не заняла, но теперь я знаю, 
что нужно более ответственно относить-
ся к работе в данной сфере и только то-

гда можно добиться успеха.  В следую-
щем году я обязательно буду принимать 
участие в подобных мероприятиях, пото-
му что это не только развивает человека, 
но и помогает приобрести новых друзей.  

Поляков Данил, 6 «Б» класс 

 

В III Региональной научно-практической 

конференции участвовало около 500 

школьников из Костанайской области. На 

подготовку научных работ ушло немало 

времени, поэтому хотелось бы узнать 

каковы были их чувства во время и после 

проведения научно-практической конфе-

ренции. Двое  восьмиклассников - Даша 

Кандалина и Жангельдинов  Олжас  ре-

шили поделиться с нами своими эмоция-

ми, которые им пришлось испытать. 

Кандалина Дарья: «Я очень долго гото-

вилась к этой научной конференции, вол-

новалась. Когда были морозы и нам от-

меняли занятия в школе, я всё равно  

приходила в наш лицей и продолжала 

подготовку со 

своим препода-

вателем, да и 

время на подго-

товку ушло не 

зря!» 

Олжас Жан-

гельдинов: 

«Как я думаю, 

все ученики 

волновались в 

момент подго-

товки к научной конференции, да и во 

время научных чтений. Я волновался не 

меньше всех остальных. В тот день 

было море эмоций, волнения и пере-

живания». 

Хотелось бы поздравить всех наших  

учеников, которые заняли призовые 

места на конференции, а так же ска-

зать спасибо учителям, которые помо-

гали детям готовиться к защите своих 

работ. 

Ученики 8 «Б» класса 

Не все еще открыто, не все еще известно, 

Но без экспериментов жить неинтересно! 
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Спасибо организаторам конференции! 

Первые, но уже уверенные шаги в мире научных исследований 

Участие в   III Региональной научно-практической конференции школьников – это то, что объединяет учащихся, их родителей и учителей. Именно этот 

творческий союз позволяет достичь высоких результатов и приобрести бесценный опыт.  Особенно отрадно видеть среди  юных исследователей уча-

щихся начальных классов, которые несмотря на возраст делают уверенные шаги в мир науки  под руководством своих учителей-наставников  и 

родителей, которые очень ценят возможность работать в сотрудничестве. Интересно,  какие эмоции и впечатления остались у наших малышей и их 

Исмурзина Валентина Анатольев-
на : Организация и проведение кон-
ференции хорошее. Очень добро-
желательные члены жюри, распола-
гающая обстановка на мероприя-
тии. Замечательные детки с очень 
интересными темами и презентаци-
ями. Мы увидели свои плюсы и ми-
нусы. Теперь мы имеем представле-
ние  о научных конференциях. Первый  
наш опыт будет иметь продолжение в 
последующие годы.  

Исмурзина Сания, 1 «Б» 
класс: «Мне очень понра-
вилось, меня переполняло 
вначале чувство неуверен-
ности, даже страха. Хоте-
лось, чтобы всё побыстрей 
закончилось. Особенно 
трудным было ожидание 
начала работы секции: 

очень долго ждали членов жюри, уста-
ла. Во время выступления даже не пом-
ню, как всё было -  только слова докла-
да и глаза мамы, в которых  читала под-

держку и уверенность в моих силах. А 
ещё очень замечательно повела себя 
перед зрителями моя Зайка - мой кро-
лик, о котором я рассказывала. Поэтому 
и мне стало спокойней, я смогла уве-
ренно ответить на вопросы и занять 
достойное место. После оглашения ре-
зультатов -  конечно же радость, но не-
много и огорчения, что не первое ме-
сто, но зато зрители отдали мне «Приз 
зрительских симпатий» –это здорово! Я 
только в 1 классе, первое место заняла 
четвероклассница, да и участников 19 

Победа - это сильнейшая движущая сила! 
8 февраля   был очень волнительным 
днем для многих участников конферен-
ции, особенно для  первоклашек и их  
родителей,  ведь это дебют наших ре-
бят!  Я очень рада, что даже первоклаш-
ки  смогли принять в ней участие, по-
пробовать свои силы.  Когда только 
начинали писать работу, иногда закра-
дывались сомнения: «Осилит ли перво-
классник  такую непростую работу!».  
Как  показал результат – еще как оси-

лит! Конечно, мы с сыном вложили 
много сил в нашу исследовательскую 
работу. Что получили в результате? Уве-
ренность в себе,  ведь победа - это 
сильнейшая движущая сила; опыт вы-
ступления перед зрителями, опыт вы-
сказывания  своей точки зрения, разви-
тие чувства ответственности.  

Ребята, конечно, испытали стресс в ми-
нуты ожидания своего выступления и в  
ожидании самого долгожданного мо-
мента - вручения награды,  но общее 
впечатление осталось несомненно по-
ложительным! Поздравляю всех ребят, 
принявших участие и победивших! А 
родителям желаю верить в своих  де-
тей, ведь все они гениальны!!! 

Романяк Ольга Андреевна  

Мои  впечатления о конференции только 
положительные. В научной конференции 
я принимал участие уже второй раз, но 
волновался как первый раз! Ведь  это же 
очень ответственный момент -  выступать 
перед жюри и перед своими соперника-
ми. Мы с ребятами защищали свои науч-
ные работы на секции «Психология». 
Участники нашей секции представили 
свои работы, все  доклады по - своему 
были очень интересные и поучительные, 
из которых я узнал много нового и полез-
ного.  И   каждый получил свои награды. А 
моя научная работа  была на тему « Влия-
ние вежливых слов», за нее я получил 2 
место и самый главный приз: «Приз зри-
тельских симпатий»! В моих планах -  уча-

стие в следующей конференции, потому 
что у меня есть цель: в следующий раз 
получить первое  место,  ведь второе и 
третье в моей  копилке уже есть. И для 
этого я приложу все свои старания! 

             Трефилов Сергей, 2 «А» класс 

 8 февраля состоялась  конференция 
школьников, где приняли участие ребята 
разных школ города и области. На этой 
конференции дети показывают свои спо-
собности, знания. Ведь исследовать и под-
готовить доклад  - это огромный труд, 
который проделывают ученики и те, кто 
им помогает. Все работы в секции 
«Психология» были интересны и познава-
тельны, достойны внимания. Я получила 

массу приятных эмоций от выступлений 
участников. А как приятно наблюдать за 
малышами: с каким увлечением и стара-
нием они представляют свои проекты! 
Самая трудная работа, конечно, приходит-
ся на жюри -  тяжело  выбрать из лучших 
работ самую лучшую. Огромное им спаси-
бо! А ещё -  спасибо организаторам этой 
конференции, которые дают возможность 
нашим детям раскрыть и показать свои 
таланты. Я желаю всем будущим участни-
кам удачи, успехов,  достичь  высоких ре-
зультатов!  

Мама Трефилова Серёжи ученика 2 «А» 
класса   Автор: Жумабаев Алиби, ученик 2 
«А» класса 

Приз зрительских симпатий» –это здорово!  
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Очень здорово, что в нашем лицее проходят конференции для школьников! 

Готовясь к конференции, я быстро опре-
делилась с темой работы, но очень дол-
го собирала материал. Смотрела пере-
дачи про чеснок, читала энциклопедии, 
находила статьи в интернете, затем вме-
сте с мамой и Ольгой Юрьевной склады-
вали все материалы в одно целое. Я 
очень волновалась, переживала, но бы-
ла настроена на победу! Я четко, громко 
рассказала всем о чесноке, о его полез-
ных и целебных свойствах, отвечала на 
вопросы жюри. И я победила! Я заняла 
второе место на секции «Познание ми-

ра»! Хочу пожелать всем ученикам, и в 
первую очередь своим одноклассникам, 
принимать участие в научно–
практических конференциях, потому что 
там можно не только услышать много 
нового и интересного, но и показать 
себя!!!  Я уже определилась с темой на 
следующий год, и скажу Вам по секрету: 
проект будет о мяте!  

Колядюк Карина  2 «А»  

В день защиты все родные и друзья вол-
новались вместе с нами.  Карина до-

стойно защитила свою работу и заняла 
второе место. Мы очень гордимся 
нашей девочкой! Очень здорово, что в 
нашем лицее проходят конференции 
для школьников, где они могут показать 
свои достижения и знания, отстоять 
свою работу. Хочется пожелать всем 
ученикам успехов во всех начинаниях, 
ничего не бояться и активно участвовать 
в исследовательской деятельности.  

Мама Колядюк Карины 

Домой мы пришли уставшие, но очень довольные! 

8 февраля 2014 г. на базе нашего лицея 
проходила III Региональная научно-
практическая конференция. В этом году  
пять учеников 3"А" класса принимали в 
ней участие, и все пять стали победителя-
ми! Киселёва Милана и Ляпустин Павел 
выступали второй раз, а Урюпина Диана, 
Абдулина Айдана и Поляков Артём были 
новичками в  научном деле.                           

 Не было бы у нас таких высоких 
результатов, если бы нам не помогали 
наш научный руководитель и любимый 
учитель Прянишникова Ольга Ивановна 
и, конечно, наши родители. Это и их по-
беда тоже! Вот что они (наши родители) 
говорят об участии в конференции: 

Урюпина Танзиля Гайнетуллаевна: 

Моя дочь Диана впервые участвовала в 
научной конференции. Мы долго готови-
лись и ждали этого дня. Мне было очень 
тревожно, наверное, я переживала боль-
ше, чем моя дочь. Все участники конфе-
ренции молодцы, интересно представи-
ли свои темы, было очень познаватель-
но. Видны глубокая подготовка, владе-
ние материалом, умение провести пре-
зентацию. Бросилось в глаза то, что уча-

щиеся нашего лицея отлично владеют 
техническими средствами обучения, в 
частности, интерактивной доской. Жюри 
очень серьезно 
отнеслось к 
выступлению 
ребят: внима-
тельно слуша-
ли, задавали 
вопросы. 
Надо отме-
тить - очень 
справедливое 
судейство. 
Хочется ска-
зать спасибо 
за помощь, цен-
ные советы нашему научному руководи-
телю - Прянишниковой Ольге Ивановне, 
чуткому, талантливому педагогу.  Домой 
мы пришли уставшие, но очень доволь-
ные! 

Ляпустин Эдуард Владимирович: 

Целью научной работы «Эти удивитель-
ные спички» было создание спички в 
домашних условиях из пород древесины 
нашей местности. С этой задачей Паша 
успешно справился. Во время проведе-

ния конференции было зачитано много 
интересных работ на разные темы. Рабо-
та о спичках стала одной из лучших. Мы 
гордимся сыном! 

Абдулина Рагуль Жаксыбаевна: 

Нам понравилось участвовать в научной 
конференции. Понравились работы 
ребят. Несмотря на свой возраст, ребя-
та справились с волнением и все высту-
пили хорошо.  Это очень интерес-
но, темы были занимательные.  

Киселёва Лариса Борисовна: 

Этот день был особенным. Дети окуну-
лись в необыкновенную атмосферу, где 

царили доброжелательность, спокой-
ствие, радость, оказались в кругу сверст-
ников-единомышленников, встретились 
с представителями науки, получили цен-
ные советы, поверили в собственные 
силы, смогли по-новому раскрыться. Я 
считаю, участие в конференции открыва-
ет широкие возможности в самореализа-
ции ребенка, помогает увереннее чув-
ствовать себя во время публичного вы-
ступления. Спасибо организаторам за эти 
незабываемые впечатления.                                                                                                       
Пархоменко Лидия,   3 "А" класс 

Султанова Элина, 3 «В» класс: Сначала я 
много готовилась и понимала, что долж-
на выступить очень хорошо, чтобы не 
подвести моего руководителя Умнову 
Н.Н и моих родителей. Они мне помогали 
готовиться к конференции.  Для написа-
ния своей работы  я проводила много 
опытов и даже ездила в настоящие теп-
лицы! Когда на улице мороз в теплицах 
всё цветёт!  Я заняла 3 место в Научно – 
практической конференции, хотя  было 
очень трудно, все участники были очень 
хорошо подготовлены.  Теперь мне пред-

стоит пройти следующий этап – защитить 
свою работу на городском уровне.  

Катпаева Е.С. мама ученицы 3 «В» клас-
са: Моя дочь впервые участвовала в науч-
но-практической конференции. Было 
много волнения, но порадовало то, что и 
родители и другие ученики поддержива-
ли друг друга, несмотря на то, что мы 
являлись соперниками. Понравилась ор-
ганизация конференции. Все работы, 
представленные в нашей секции, соот-
ветствовали направлению. Проведение 

таких научно-практических конференций 
необходимо для воспитания в учениках 
здоровой конкуренции и развития их 
стремления к знаниям.   

Катпаева Эльмира, 3 «В» класс: Научно-
практическая конференция мне понрави-
лась. Благодаря работам других учеников 
я открыла для себя много интересного. Я 
считаю, что проведение конференции 
необходимо для того, чтобы у учеников 
расширялся кругозор, и они стремились 
узнать что-то новое. 

Родители и ученики поддерживали друг друга. 
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В продолжение темы научных достижений учащихся 

Наблюдая, как выступала и защищала свою работу моя дочь, я очень гордилась ею, потому что она не только уверенно 
и грамотно преподнесла материал, но дала возможность жюри и зрителям эмоционально прочувствовать проблему и 

необходимость ее решения. Это было главным вознаграждением для нас с дочерью – достучаться до души каждого че-
ловека, вызвать эмоции и не оставить безразличным каждого из нас.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                        

Анафина Менсулу Газизовна, мама Анафиной Айданы, ученицы 4 «А» класса 

Ребята 4 «А» не остались в стороне и поделились с нами своими эмоциями о прошедшей конференции.  

Авдущенков Данил: Работая над проек-
том, я хотел  показать  как интересна 
наука физика. Тем ребятам, которые будут 
принимать участие в конференции хочу 
пожелать, чтобы хорошо разбирались в 
теме своего исследования, а не просто 
заучивали свой доклад наизусть. 

Алексеева Изольда: Моя работа о флагах 
помогла мне узнать много нового о раз-
ных странах и их культуре. Я очень волно-
валась, но члены жюри были очень доб-
рожелательны. Я собираюсь продолжить 
свою  тему, так как есть  возможность 
углубить знания по истории.    

Богданчикова Ксения: Мне  все очень 
понравилось. Зрители всегда аплодирова-
ли, независимо от содержания работы. 

За-

щищая свою работу, я испытывала гор-
дость и небольшое волнение, но на лице 
его не показывала. Ребятам, которые со-
бираются участвовать в конференции, я 
бы посоветовала не волноваться, быть 
уверенными в себе, выбирать интересную 
тему, хорошо изучить свою работу, гото-
вить вопросы, проводить анкетирование. 

Гомзякова Анна: Я уже не первый раз 

участвую в конференции, но тему по ин-
форматике взяла впервые. Ребятам хочу 
посоветовать не лениться, не торопиться, 
и не нервничать на выступлениях. Я снача-
ла  испытывала страх, но потом успокои-
лась  и  стала рассказывать. Жюри было 
хоть и строгое, но справедливое и объек-
тивное. В процессе подготовки я узнала 
много интересного. 

Иващенко Глеб: Я первый раз решился 
публично выступать. Мама и классный 
руководитель меня убедили, что все полу-
чится. Я не жалею! У меня все получилось! 
Соперники были разные. Но все было 
интересно. Я научился  правильно выска-
зывать свои мысли. Увереннее чувство-
вать себя на публике. 

 8 февраля в Физико – математическом ли-
цее  была проводена III Региональная науч-
но-практическая конференция.  Более 500 
учащихся приняли в ней участие.   Гаджиму-
радова Камилла, ученица 4 «В» класса, 
участвовала в работе конференции.  Она  
заняла 3 место.  Мне стало очень интересно, 
какие впечатления сложились у Камиллы о 
конференции, поэтому я взяла у неё интер-
вью.  Вот отрывок из нашего диалога: 

- Было ли у тебя желание участвовать в 
Региональной научно – практической кон-
ференции? 

 - Да, очень большое. 

 - Как называлась твоя секция? 

 - «Психология». 

 - Много ли было ребят на твоей секции? 

 - Около 13 человек. 

 - Как называлась твоя тема? 

 - «Влияние мультфильмов на психику ре-
бёнка». 

 - Почему ты выбрала именно её? 

 - Потому что я заметила, что многие дети 
предпочитают иностранную мультиплика-
цию, в которой много агрессии. 

 - Устроили ли тебя результаты? 

 - Да, жюри справедливо распределили ме-
ста. 

- Хочешь ли ты ещё участвовать в научных 
конференциях? 

 - Да, с большим удовольствием. 

   Далее мне стало интересно, какие впечат-
ления сложились у мамы Камиллы, и я зада-
ла ей вопрос: «Понравилось ли Вам прове-
дение Региональной научно – практической 
конференции?», на что она ответила: «Да, 
мне очень понравилось тем, что конферен-
ция прошла успешно». 

  Теперь я поняла, что каждый из нас может 
принимать участие в научных  чтениях,  и я 
уверена: каждого ждёт яркое будущее. 

                            Пак Алина,  4 «В» класс. 

В III Региональной научно-практической 
конференции активное участие прини-
мали и ученики нашего 4 «Б» класса.  И, 
можно сказать, не зря. Все ученики за-
няли призовые места и получили почёт-
ные грамоты. Ивлева Полина  ежегодно 
принимает участие в научных проектах.  
Вот, что она говорит о своем участии: 
«На секции  «Познание мира» я высту-
пала с проектом “Шоколадный перепо-
лох”.   В моей секции было много чело-
век. Мне было приятно и очень неожи-
данно узнать, что я заняла 3 место.  В 
общем, мне очень понравилось».     

А ещё были дети, которые участвовали  
в первый раз. Конечно, они волнова-

лись перед защитой своих проектов. Но 
я решила узнать более подробно и про-
вела  мини-конференцию. Вот что из 
этого получилось.   

Соколова Дарья: Я принимала  участие 
в работе секции информатики с работой       
«Информационная безопасность”. Я   
очень волновалась, так как участвовала 
в первый раз. Кроме меня были и дру-
гие ученики. У них тоже были хорошие 
работы. Я заняла второе место, меня 
наградили грамотой. Меня это вдохно-
вило на новое исследование, я обяза-
тельно приму участие в следующей кон-
ференции.  

Кан Глеб: Я в первый раз участвовал в 
научной конференции. Мы долго гото-
вились. Мне помогал мой дядя из Аста-
ны. Он работает Генеральным директо-
ром студии архитектуры и дизайна 
«ZHAN MONTAT». На секции  «История 
Казахстана»  было много интересных 
работ. Я рассказал о своем проекте 
“Архитектура Астаны” и занял 3 место. Я 
доволен своим  результатом!       

По итогам опроса всех участников науч-
но-практической конференции можно 
сделать вывод: ребята довольны свои-
ми выступлениями и в будущем хотят 
снова участвовать в  конференции. 

Якупова Дарья, 4 «Б» класс 

Ребята довольны своими выступлениями  
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Республиканский конкурс научных проектов по общеобразовательным предметам 

С 18-21 февраля 2014 года в г. Алматы состоялся Республикан-

ский конкурс научных проектов по общеобразовательным 

предметам, организованный Республиканским научно-

практическим центром «Дарын» Министерства образования и 

науки Республики Казахстан. Его участниками стали учащиеся – 

призеры областного этапа, успешно прошедшие первый 

(тестирование) и второй (отборочный) туры республиканского 

этапа. Пять  лицеистов представляли Физико-математический 

лицей  на Республиканском конкурсе научных проектов. Это – 

Долбня Александр, Дельтаев Рустам, Ершов Федор (секция ма-

тематика), Мусина Айдана  (секция краеведение) и Игнатенко 

Валерия (секция русская литература). 

Учащиеся  лицея успешно  выступили  на данном конкурсе: 3 

место – Мусина Айдана, ученица 11 класса. Руководители проекта: учитель географии Тимчук Юлия Владимировна, научный кон-

сультант Баубекова Гаухар Конысбаевна, старший преподаватель кафедры биологии и географии Костанайского государственного 

педагогического института. Грамотой Республиканского научно-практического центра «Дарын» награждена Игнатенко Валерия, 

ученица  9 класса. Руководители  проекта: учителя русского языка и литературы Яковец Инна Юрьевна, Дегтярева Людмила Григо-

рьевна и научный консультант Пчелкина Татьяна Ростиславовна, кандидат филологических наук, доцент кафедры  русского языка 

и литературы Костанайского государственного педагогического института.  Именным  50%-ым грантом Международного IT – Уни-

верситета  в г Алматы  -удостоен Дельтаев  Рустам,  ученик 11 класса. Руководители проекта:  учитель математики Перепелякова 

Надежда Васильевна и научный консультант Демисенов Берик Нуртазинович, кандидат физико – математических наук, доцент  

кафедры  высшей математики Костанайского государственного педагогического института. 

Мы уверены, что у Айданы все получится! 

Мусина Айдана учится в нашем лицее с 

5 класса. За  это время мы, её одноклас-

сники,  не раз убеждались, что она 

очень хороший и отзывчивый человек. 

Живой показатель совести, воли и 

неустанного стремления к цели – вот 

главные слова, характеризующие Айда-

ну. Она не сразу была отличницей, она 

ею стала, проявив целеустремленность  

и большое желание добиться успеха. И 

до сих пор  Айдана поддерживает это 

звание пятерками и безграничными 

знаниями.  А знаете, как она отдыхает? 

Решает ЕНТ по математике! Сразу мож-

но догадаться, что это один из её люби-

мых предметов. А еще она очень любит 

географию и в этом году серьезно рабо-

тала над научным проектом по этому 

предмету. Много времени она проводи-

ла в библиотеке, собирая материал, 

изучая и анализируя его. Результат не 

заставил себя долго ждать! На Респуб-

ликанском конкурсе научных  проектов 

работа Айданы заняла почетное третье 

место! Это еще один повод для гордо-

сти родителям, друзьям и одноклассни-

кам.  

Хочется пожелать Айдане удачи на ЕНТ 

и при поступлении. Ее высокая цель – 

поступить в Назарбаевский университет. 

И мы уверенны, что у Айданы все полу-

чится!  

Петухова Александра,  11 «А» класс 

Каким бы тернистым ни был путь, он будет преодолён!  

 24 февраля в городе Алматы состоялся 

Республиканский этап конкурса научных 

проектов. В этом масштабном серьезном 

мероприятии приняла участие и наша одно-

классница - Игнатенко Валерия. Сама она 

прокомментировала свою поездку следую-

щими словами: «Мне очень понравилось. 

Это был бесценный опыт для меня. Я позна-

комилась с интересными умными ребятами 

нашей области. Защита моего научного 

проекта была волнительной». Несмотря на 

огромное волнение, Валерия сумела защи-

тить честь нашего лицея и отлично выступив, 

получила медаль финалиста и диплом. Сле-

дует также сказать слова благодарности её 

учителю –  Дегтярёвой Людмиле Григорь-

евне, подготовившей её на столь серьёзное 

выступление! Ведь это не городское чте-

ние, и даже не областное, а республикан-

ское! Давайте пожелаем Валерии новых 

достижений и хорошего настроения! Ведь 

только с последним, можно идти к своей 

цели, и каким бы тернистым ни был путь, 

он будет преодолён!  

Раздобреева Регина,  9 «Б» класс 
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Рейтинговая система, появив-

шаяся в лицее несколько лет 

назад по инициативе школьно-

го самоуправления,  дает воз-

можность каждому лицеисту-

старшекласснику наглядно 

увидеть свои успехи или, 

напротив,  задуматься о том, 

что стоит приложить больше 

усилий и улучшить свои ре-

зультаты в учебе. Каждую чет-

верть члены ученического са-

моуправления проводят независимую 

оценку знаний учащихся по опреде-

ленной системе, учитывая все отметки, 

полученные за данный период. Таким 

образом, в каждой параллели опреде-

ляются лучшие. 18 фев-

раля в актовом зале ФМЛ 

в торжественной обста-

новке прошла церемо-

ния награждения лучших 

учеников лицея по ре-

зультатам рейтинга успе-

ваемости учащихся с 8 по 

11 класс за первое полу-

годие 2013-2014 учебно-

го года. Победителям 

рейтинга успеваемости были вручены 

почетный вымпел  «Лучшему ученику 

физико-математического лицея» и 

специальный ежедневник с эмблемой 

ФМЛ и надписью «Лучшему ученику». 

Церемония награждения прошла 

в торжественной обстановке. За-

служенные награды были вруче-

ны победителям Президентом 

«Лицейского братства» и мини-

страми. Поздравить старшекласс-

ников с достижениями в учебе 

пришли учащиеся начальных  

классов, а также вокальная груп-

па пятиклашек.. Не обошлось 

мероприятие и без лучших вокалистов 

нашего лицея Зиннер Влада, Бугакова 

Александра и Раздобреевой Регины,  

которые радуют нас своими замеча-

тельными песнями, объединившись в 

творческий союз. По завершению ме-

роприятия, некоторые ребята покида-

ли актовый зал с положительным 

настроем улучшить результаты в уче-

бе, а победители рейтинга с большим 

желанием учиться и оправдать звание 

лучшего ученика ФМЛ и во втором 

полугодии.  

 

Лучшие ученики  ФМЛ за первое полугодие 2013-2014 учебного 

года награждены памятными призами. 


